

わたしを支えた一言・一節

今も忘れない亡夫の激励

みかごとめ

れる稻穂かな、だぞつて
お染は今、ガンに冒されてい
る。声帯にできる乳頭ガンでここ
数年は毎年、手術をしている。今
年も10月に手術をしなければなら
ない。



右は平成2年に51歳で急逝した二代目・篠田実。
「明るくて、ひとなつっこくて、これからっていうときに逝くなんて。本当に残念です」

千年の恋。人生は長くとも眞実の愛に、めぐり合える人は数少ない。三門

「私は毎日、鉱こうちゃんの写真と話をしているんですよ。江口さんは、いつもわたしの心に生きて、います」

去つた最愛の夫、江口鉱三郎(えぐち・

「江口さんの写真を部屋中に飾って、日々の出来事、楽しいこと、悲しかつ

「さんがいうんです。『がんばれよ。オレが守つてやるからな』って言つて

江口鉱三郎は二代・廣沢虎造の弟子で廣沢龍造として活躍、のちに良由作

「若いうちは角突き合わせて、とつつかみあいのケンカばかりしていました

が江口さんは心机のやさしい人でした。江口さんの昔話をすると三楽会長に「生きてるときに大事にしどきやよ



江戸前のサバサバした品のある語り口。きっぷがいい姉御肌。舞台に上る時は必ず「鉱ちゃん」の写真を懐ろにする。



昭和27年、結婚三年目でお染師は27歳。廣沢龍造師と。「鉱ちゃんは声は細いが芸達者でした。ハンサムでしたよ。ウフフ」

見舞いにきた菊之助に「私は
自分で行つてください」と懇
意な菊之助が出生して見
舞いにきてくれるところ
です。この部分を語ると
きは鉱ちゃんを思い出し
て胸が詰まつて泣けてく
るんですよ」

と最後までご亭主の話に
終始した取材だった。

一度、「残菊物語」をぜひ
とも披露してもらいたい
手術を成功させてもらう
ものだ。(おさだ)

かつたのに」といわれるの。おほほ
ほ 故人のノロケばなしが好もしく聞け
るのも、お染の人柄だろう。
曲つたことが大嫌い、人の道を大切
にするお染は娘の泉。ピン子に時として
厳しいアドバイスもする。
「ピン子には鉱ちゃんに成り代わつ
て、「売れなかつたときのことを忘れ
ずに、天狗になるな」って言いさとし
ているんですよ。実るほどこうべが垂

て、「売れなかつたときのことを忘れずに、天狗になるな」って言いさとし
ているんですよ。実るほどこうべが垂

9月26日(日)に浅草公会堂で行なわれ
る浪曲大会が芸の締めくくりになるか
もしれない。当日は東家三楽・日本浪
曲協会会长が「女の花道を飾らせ
てやる」と、三楽会長との掛け合
いで「赤垣源蔵 徳利の別れ」を
口演する。

お染の十八番は『残菊物語』だ。主人公の、お徳の描き方が絶品で、舞台の先代・水谷八重子にも匹敵すると激賞されたこともある作品だ。

舞いにきてくれるところです。この部分を語ると
きは鉱ちゃんを思い出しつつ、胸が詰まって泣けてく
るんですよ」

と最後までご亭主の話に
終始した取材だった。

手術を成功させてもらう
一度、「残菊物語」をぜひ
とも披露してもらいたい
ものだ。(おさだ)